

El presupuesto del Parque de las Ciencias se reducirá en 130.000 euros

La aportación de las instituciones disminuirá un 2,9% para el próximo ejercicio, aunque la aprobación de las cuentas para 2013 queda pendiente de una nueva reunión del consejo rector

Arantxa Asensio / GRANADA

“Es un ajuste razonable”. De este modo valora el director del Parque de las Ciencias de Granada, Ernesto Páramo, la reducción en unos 130.000 euros del presupuesto del complejo museístico para el próximo año. Según adelantó Páramo, la aportación de las instituciones que forman parte del Consorcio –y que el año pasado ascendió a unos cuatro millones y medio de euros– se rebajará en un 2,9%.

Pese a que Páramo adelantó ayer en qué porcentaje se reducirá la aportación de Junta, Ayunta-

Ernesto Páramo

Director del Parque de las Ciencias

“ Todos valoran positivamente la marcha del Parque y el compromiso es que el recorte sea mínimo”

miento, Diputación, CSIC, Universidad de Granada, Caja Rural y CajaGranada –instituciones que forman parte del Consorcio–, las cuentas para el próximo año aún no están cerradas. En la reunión del consejo rector, celebrada ayer, se acordó aplazar el acuerdo sobre este punto ya que quedan “unos flecos”, según señaló Páramo. El encuentro definitivo en el que se alumbrarán las cuentas para los próximos doce meses tendrá lugar en las próximas semanas, adelantó el director del Parque de las Ciencias, que quitó importancia a que el presupuesto de 2013 no se haya concretado a falta de poco más de tres semanas para que finalice el año.

Sobre la reducción de las apor-



Clausura en el Parque de las Ciencias del Año Dickens.

PEPE TORRES

taciones de las instituciones, Páramo señaló que todos los miembros del Consorcio se comprometieron a que el recorte fuera “el mínimo posible” y que todas coincidieron en valorar “positivamente la marcha del Parque”.

La Junta de Andalucía, el Ayuntamiento de Granada, la Diputación, el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, la Universidad de Granada y las fundaciones de Caja Rural y CajaGranada aportan unos 4,5 millones de

euros al presupuesto del complejo museístico, que el pasado año gestionó en total unos 7,9 millones de euros.

El recorte en las cuentas se explica, según Páramo por la “delicada situación” por la que atraviesa la economía, por lo que el “ajuste es razonable”.

Pese a que era una decisión anunciada, se esperará a que se concrete el presupuesto en la próxima reunión del consejo rector para trasladar los recortes del pa-

pel a la rutina del Parque. En este sentido, Páramo no quiso adelantar qué ámbitos podrían verse afectados por la nueva situación.

La merma de la aportación institucional no repercutirá en las entradas. En este sentido, Páramo explicó que se mantendrán los precios para el público. La estimación del Parque es que en 2013 se mantenga “la misma línea” de afluencia de visitantes y se ronde la cifra de 600.000 usuarios anuales.

Más de 400 escolares asisten al fin del Año Dickens

La presidenta del Consorcio, Mar Moreno, presentó ayer junto al rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, el libro *Las riberas del mar Océano* y presidió el cierre del Año Dickens. Más de 400 escolares han asistido al programa de actividades organizado por el Pabellón Cultura de la Prevención y el Parque de las Ciencias para clausurar la conmemoración del bicentenario del nacimiento de Charles Dickens. La Consejería de Educación de la Junta de Andalucía ha colaborado en la programación de este acto en el que se ha recordado la figura del autor de *Oliver Twist* con lecturas y música. El eje del programa ha girado en torno a la promoción de la cultura de la prevención a través del reflejo que el autor inglés hizo de las condiciones de trabajo de la sociedad industrial del siglo XIX.

Las buenas noticias vienen de la mano del Biodomo, cuya construcción está más cerca. La “perla” del Parque, como la denomina Páramo, recibirá una inversión de unos trece millones de euros a través de Fondos Feder. En las próximas semanas se dará un nuevo paso para la materialización del nuevo pabellón expositivo, que estará dedicado al Sudeste asiático y contará con tres niveles de recorrido, subacuático, terrestre y aéreo.

Nutrición, sanidad militar y los mil años del Reino de Granada, en 2013

En la reunión del consejo rector del Parque de las Ciencias, celebrada ayer, se aprobó el cierre económico de 2011 y el plan de actividades para el año que viene. Según informó el propio Parque a través de una nota de prensa, a lo largo de 2013 llegarán al complejo museístico granadino exposiciones temporales como *Nutrición, impulso vital, Sanidad Militar y emergencias y Mil años de Madinat Ilbira*. Además, se incidirá en la línea de internacionalización del Parque con colaboraciones con institu-

ciones de otros países como los museos alemanes de DASA y Phaeno, entre otros. A lo largo de 2012 se han organizado montajes expositivos como *Cerebro*, producida en colaboración con el Museo de Historia Natural de Nueva York, y *Conciencia de Títeres*, que recogió treinta años de trabajo de la compañía teatral granadina *Et-cétera*, dirigida por Enrique Lanz. Además, en los últimos meses se han organizado otras actividades como la exposición *A propósito de Olóriz* o el *Proyecto Menhir*, entre otros.



Ernesto Páramo, Torres Hurtado y Mar Moreno.

PEPE TORRES

Mar Moreno, nueva presidenta del Consorcio

La consejera de Educación de la Junta de Andalucía, María del Mar Moreno, es la nueva presidenta del Consorcio Parque de las Ciencias. Su designación tuvo lugar ayer en la reunión del consejo rector del museo por unanimidad. Moreno toma el relevo del anterior consejero de Educación de la Junta, el granadino Francisco Álvarez de la Chica, que fue relevado de su cargo al frente de Educación tras las últimas elecciones autonómicas.

UGT pide a la Fiscalía que actúe en falsos concursos de acreedores

El sindicato sospecha que al menos cinco empresas en la provincia cometen fraude al redireccionar sus ganancias y mantener una gestión paralela

Efe / GRANADA

El sindicato UGT ha solicitado a la Fiscalía que estudie de oficio los posibles desfalcos o fraudes que puedan darse en empresas que han entrado en concurso voluntario de acreedores. La petición fue presentada ayer en la reunión que mantuvieron la secretaria general de UGT en Granada, Manuela Martínez, y el fiscal superior de Andalucía, Jesús García Calderón.

Martínez ha presentado al fiscal superior las conclusiones de la investigación que ha elaborado el sindicato sobre la empresa Grupo Siles, a la que ha denunciado ante la Fiscalía. El propio sindicato adelantó que estudia a otras cinco empresas granadinas por posible levantamiento de bienes. La dirigente sindical ha recalado que en Granada existen otras empresas que han entrado voluntariamente en concurso de acreedores cometiendo

posibles desfalcos y redireccionando sus ganancias.

“En el caso de Siles, con dos años de concurso de acreedores, hemos visto cómo se vulneran derechos económicos y laborales de los trabajadores utilizando esta figura”, ha explicado Martínez.

Según UGT, el fiscal superior de Andalucía ha mostrado su disposición a hacer un seguimiento en los posibles fraudes de concursos de acreedores y ha adelantado que abrirán una línea de comunicación y colaboración.

El sindicato ha pedido a la Fiscalía que sea “sensible” y actúe de oficio en casos similares al de esta empresa granadina, que ha dejado sin trabajo a más de un centenar de personas.

UGT ha denunciado que muchos empresarios optan por solicitar el concurso voluntario, pero que después mantienen la gestión paralela de la empresa y “hacen y deshacen”.

“Tenemos nuestro pequeño



Imagen de archivo de una protesta de los empleados del grupo Siles. P. T.

Díaz Ferrán. En Grupo Siles lo que han hecho es un alzamiento de bienes, ir descapitalizando poco a poco la empresa”, ha subrayado la secretaria general de UGT Granada. En el caso de Grupo Siles, el sindicato solicitó que se eliminaran las funciones del consejo de administración y, según dice, un informe vio indicios punibles en la gestión.

El secretario general de la Federación del Metal de UGT Granada, Francisco Ruiz Ruano, ha adelantado que el sindicato estudia a otras cinco empresas granadinas por posible levantamiento de bienes. “Siles es la punta del iceberg en concursos en los que los dueños pasan el

Manuela Martínez
Secretaria UGT GRanada

“Tenemos nuestro pequeño Díaz Ferrán. En Siles lo que han hecho es un alzamiento de bienes”

patrimonio de la empresa al suyo personal, por lo que necesitamos que la Fiscalía intervenga de oficio”, ha pedido Ruiz Ruano. En el caso de la empresa Siles, con cien trabajadores afectados, se han intervenido a los administradores bienes por valor de seis millones de euros, según el sindicato.

EXPOSICIÓN
V CENTENARIO
HOSPITAL REAL
30 años sede del Rectorado

Acércate hasta este noble e histórico edificio, y adéntrate en quinientos años de la historia de Granada plenos de avatares servicio social, riqueza, escasez, destrucción y reconstrucción.

**Descubre el Hospital Real,
un símbolo de nuestra historia más reciente**

Crucero bajo del Hospital Real
Del 6 de noviembre de 2012 al 15 de febrero de 2013

Horario de visitas:
De lunes a viernes: Mañanas, de 11 a 14 h.
Tardes, de 17.30 a 20.30 h.
Sábados: de 11 a 14 h. Domingos y festivos: cerrado

ENTRADA GRATUITA

Universidad de Granada. Una experiencia única

www.ugr.es

UNIVERSIDAD DE GRANADA. UNA EXPERIENCIA ÚNICA

Universidad de Granada



La Junta se opone a que las universidades hagan su propia prueba de acceso

Discrepa de la reforma del acceso universitario propuesta por Wert y plantea continuar con el sistema actual para mantener la "equidad" • Moreno cree que la propuesta "retrotrae" la educación 40 años atrás



Moreno responde a las preguntas de los periodistas tras la conferencia sectorial de Educación el martes.

J.J. GUILLÉN / EFE

Los colegios concertados están al límite

Los colegios concertados nunca antes habían atravesado por una situación económica tan difícil. En el tercer trimestre del año la Junta ha bajado más de un 4% el capítulo de otros gastos con el que se financia el personal de administración y servicios, se pagan los recibos y el mantenimiento de las instalaciones. Durante este año los retrasos de la Administración autonómica han provocado que los centros que cuentan con una institución religiosa detrás hayan tenido que recurrir a ella y, los que no, a préstamos bancarios. "Estos retrasos están ocasionando gastos a nuestras entidades bastante importantes", explica Francisco Luis Martínez Villar, presidente de Escuelas Católicas de Andalucía. La Confederación Española de Centros de Enseñanza (CECE) en Andalucía, denunció ayer que la Junta debe 20 millones de euros para con este sector, que debe pagar "sin falta" este mes. / C. FERNÁNDEZ

R. A. / SEVILLA

Tampoco la reforma del sistema para acceder a la universidad contó ayer con la aprobación de Andalucía tras la reunión que mantuvo en Madrid el ministro de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, con los responsables de las comunidades. Un

19

DE DICIEMBRE

En dos semanas se volverá a reunir el ministro con las comunidades para avanzar en la reforma de la ley

día después de que el proyecto de reforma educativa del Gobierno fuese censurado por la Junta, que amenazó con medidas legales y provocó que el ministro volviese a convocar a las autonomías el día 19, el nuevo modelo para el acceso a la Universidad no encontró la aprobación de la Junta.

La propuesta del Ministerio pasa por establecer una prueba al final del Bachillerato y da la posibilidad a las universidades —por ejemplo, las que tienen mayor demanda— de hacer una prueba específica a los solicitantes.

El director general de Universidades de Andalucía, Manuel Torralbo, informó ayer de que tanto su comunidad como Asturias (ambas gobernadas por el PSOE) no están de acuerdo con la posibilidad de que las universidades puedan poner una prueba de acceso, que se sumaría a la evaluación que se realizará al final del Bachillerato. Al término de la reunión, Torralbo consideró que con el examen al final del Bachillerato "es suficiente".

Más allá fue el secretario de Universidades de la Generalitat de Cataluña, Antoni Castellá, quien consideró que la supresión de la prueba de selectividad que contempla el borrador de la Ley Orgánica de Mejora de la Calidad Educativa (Lomce) creará un "caos absoluto" en el sistema e "indefensión" en los estudiantes.

POLÉMICA

Cataluña

La Generalitat se levantó de la reunión al considerar que el texto incluye un ataque sin precedentes al sistema de inmersión lingüística vigente en Cataluña desde que recuperó el autogobierno.

Iglesia

Las críticas a la reforma de la ley educativa pasan porque haría concesiones a planteamientos de la Iglesia católica. Desaparecería la asignatura de Educación para la Ciudadanía, que es común a todos los alumnos y la materia de Religión, optativa, tendría una alternativa evaluable sobre valores culturales y éticos, que ya sólo recibiría una parte del alumnado.

La postura de Andalucía transmite que "con una prueba y el sistema actual hay suficientes garantías de equidad y objetividad", según el director general de Universidades, quien comentó que es necesario hacer un sistema que "permita la equidad" entre los estudiantes.

En referencia a esa prueba general de Bachillerato (que podría ser, o no, la selectividad), Torralbo comentó que no estuvo en ese debate porque el tema corresponde a la Consejería de Educación (las competencias de universidades en Andalucía están en la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo), pero señaló que el ministro ha pedido "sugerencias" a las comunidades autónomas, sobre este asunto, que podrán ser llevadas a la próxima reunión que se celebrará el día 19.

Al ser preguntado Wert, en rueda de prensa, por la negativa de Andalucía y Asturias a las pruebas de acceso que cada universidad puede imponer, respondió que "los procedimientos de admisión específicos de las universidades son potestativos" y "a nadie se obliga a po-

ner procedimientos de admisión". Wert señaló que, "a quien no le interese diferenciarse o afinar los procedimientos de admisión de alumnos, está perfectamente habilitado por la ley para no hacerlo".

La reforma de la ley educativa concitó ayer también una abundante resaca política en la comunidad. La consejera de Educación, Mar Moreno, denunció que la reforma de Wert "retrotrae" al pasado, 40 años atrás, y rompe además con el principio de igualdad de oportunidades y de acceso al sistema. La titular de Educación celebró que algunas comunidades autónomas, "con Andalucía a la cabeza" consiguieran ayer frenar "un atropello formal", ya que no se podía permitir que les dieran tan sólo 24 horas para analizar unos cambios "tan radicales y tan profundos".

El portavoz del Grupo Parlamentario Popular, Carlos Rojas, acusó ayer a Moreno de actuar "de mala fe" y criticar este texto "sólo para buscar la confrontación" con el Gobierno.

Más información en página 26

Deportes

ATLETISMO ● Gran Premio de Marcha Ciudad de Guadix

El Memorial Alcalde, el sábado

La cita accitana será paralela al Campeonato de España de promoción

Ramón Ubric / GUADIX

La vigésimo séptima edición del Gran Premio Ciudad de Guadix de marcha atlética, octavo Memorial Manuel Alcalde, se disputará el sábado. La cita este año coincide con el Campeonato de España de promoción, competición que recala en Guadix por primera vez y que ha motivado el cambio de ubicación del circuito, que se desarrollará en la pista de atletismo Francisco Fernández, en lugar de en las calles del centro de la ciudad.

Tal y como detalló en el acto de presentación de la prueba el concejal de Deportes de Guadix, Ignacio



El concejal Ignacio Garrido, entre Paquillo Fernández y Alberto Amezcua, en el acto de presentación.

CAMBIO DE ESCENARIO

Se desarrollará en la pista Francisco Fernández, en lugar de por las calles del centro de la ciudad

Garrido, y el marchador Paquillo Fernández, se trata del Campeonato de España de invierno sobre la distancia de 5.000 metros en pistas de atletismo. En la prueba tomarán parte los mejores atletas de España en categorías inferiores. La hora de inicio será a las diez de la mañana. Además de disputarse las carreras en las diferentes categorías, se llevará a cabo una caminata popular.

Entre los marchadores accitanos

destaca la presencia de Pablo Oliva y María Pérez, campeones de España juveniles en 2012, así como Alberto Amezcua, quizá la gran promesa de la marcha española, quien manifestó su intención de dar lo mejor de sí en esta prueba, aunque se encuentra en proceso de recuperación de una lesión.

Con respecto a la participación de marcadores internacionales está confirmada la asistencia del irlandés Robert Heffernan –cuarto en

los Juegos Olímpicos de Londres–, y su compatriota Brendan Boyce. También acudirá el júnior de oro español, Álvaro Martín Uriol, que llega a Guadix como plusmarquista en su categoría.

Las carreras correspondientes al Campeonato de España de promoción comenzarán a partir de las 10:45 con la prueba de 3.000 metros cadete femenino. A partir de ahí, será turno para los cadetes masculinos, que tendrán que cu-

brir una distancia de 5.000 metros. El mismo recorrido habrá de abordarse, tanto en masculino como en femenino, en juvenil, júnior, absoluta y veteranos.

Por lo que respecta al Memorial Manuel Alcalde, estará abierto a todas las categorías desde benjamín (nacidos en 2004 y 2005) hasta veteranos (los que ya tengan cumplidos 35 años). La caminata popular está prevista para las 12:55 horas del sábado.

Circuito escolar de Guadix



Más de 200 participantes en el Cross de la Constitución

● Éxito de participación en la vigésimo séptima edición del Cross de la Constitución, una prueba clásica en el mundo del atletismo de Guadix. Niños y niñas desde los cuatro a los doce años desafiaron a una

tarde gélida del miércoles y disfrutaron en la pista Francisco Fernández. Tomaron parte los jóvenes talentos de los dos clubes más representativos accitanos, el ADA Guadix y el Juventud Atlético Guadix.

NATACIÓN



Laura Pérez.

GRANADA HOY

Laura Pérez, mejor marca en los 100 espalda

La consigue en el Campeonato de España de invierno, en la edad de 13 años

Granada Hoy / GRANADA

Laura Pareja Prieto ha conseguido la mejor marca nacional en la edad de 13 años en la prueba de 100 metros espalda en el Campeonato de España de natación de invierno. La competición se celebró en la piscina de veinticinco metros Son Hugo (Palma de Mallorca) y firmó un crono de 1:04.56, por lo que mejora el conseguido por la malagueña Cristina García Mauri en 2008 (1:05.55).

La nadadora del Club Deportivo Universidad de Granada (CDU), que es entrenada por Jorge López, nadó en la calle 8 de la segunda serie y se llevó el triunfo.

El registro es la segunda mejor marca nacional que cosecha la nadadora del CDU, pues en el Campeonato de Andalucía absoluto, disputado el pasado verano, también logró la del 50 espalda en piscina larga.

Los nadadores andaluces obtuvieron un total de cuatro medallas (dos de oro, una de plata y una de bronce) en el Campeonato de España de invierno. Además de la marca de Laura Pareja, Víctor Manuel Martín (Churriana) se colgó una presea de oro en los 200 metros libres (1:46.10) y una de plata en los 400 libres (3:46.21). Mario Cortés (Natación Sevilla) se impuso en los 200 braza con un crono de 2:10.40. Mientras Lara Brenda Makin (Churriana) obtuvo una medalla de bronce en los 200 espalda con una marca de 2:12.43.

En la clasificación general por clubes, el Natación Churriana femenino terminó décimo y el Mairena masculino, undécimo.